

30 alumnos de Formación Profesional visitaron la planta Ecointegra de Aoiz dentro del Programa Hezkuntzan Hezitzen del Servicio de Residuos de la Mancomunidad de Sakana



Visita en Ecointegra

La treintena de alumnos que cursan estudios de Formación Profesional de Sistemas Microinformáticos y Redes y de Atención a personas en situación de dependencia en Altsasu han tenido la oportunidad de conocer la planta de Aspace en Aoiz.

Aspace puso en marcha la planta de Ecointegra en 2007 que trata residuos de aparatos eléctricos y electrónicos.

Actualmente cuentan con tres líneas de trabajo: para el tratamiento de aparatos de frío, para el resto de electrodomésticos (lavadoras, ordenadores, microondas) y para el tratamiento de monitores TRC y pantallas planas. Lo más característico de esta planta es la recuperación de componentes contaminantes de la línea de aparatos de frío: el aceite y el gas de los compresores y el gas dentro de la estructura de los aparatos frigoríficos.

Son un ejemplo en la gestión de los residuos y transparencia, digna de mención para que la sociedad conozca su labor medioambiental y social: ECO e INTEGRA.

Gestionan unas 8.000 toneladas al año, formadas por diversos aparatos eléctricos que se recogen en los puntos limpios y tiendas en el norte de la península y Francia. De Navarra reciben entre 200 y 500 toneladas, la mayoría a través de los Traperos de Emaus. Consiguen recuperar el 93% de los aparatos eléctricos y electrónicos desechando sólo el 7%. Las materias que obtienen las destinan a diferentes empresas de reciclaje ya que transforman el residuo en materia prima para crear nuevos productos.

Los materiales recuperados son entre otros: latón, hierro, acero, cobre, aluminio, diversos tipos de plásticos, cartón, gomas, madera, porexpan, vidrio de televisores, etc.



Frigorífico convertido en materiales

Así como piezas: motores eléctricos, cables, circuitos CPU, condensadores, enchufes y clavijas, adaptadores y reactancias, entre otros.

Allí trabajan 65 personas. La mayoría son personas con capacidades diferentes. Aspace tiene clara su esencia y en el reto de integrar a estas personas buscan trabajos que se adapten a cada persona. Y es que para estas personas es muy importante tener trabajo, con los beneficios que les ofrecen las relaciones que generan con sus compañeros y compañeras y además, trabajando por el medio ambiente.

Alumnado y profesorado de Formación Profesional valoraron muy positivamente la visita. Desde el Servicio de Residuos de la Mancomunidad de Sakana también nos ha parecido una experiencia muy enriquecedora. En Ecointegra están deseando recibir visitas para dar a conocer el trabajo que realizan, y por eso animamos a los centros escolares de Sakana a realizar este tipo de salidas.